

Estrategia de desarrollo de capacidades de género en adaptación al cambio climático

El cambio climático afecta de manera diferenciada a hombres y mujeres, muchas veces acentuando cargas y responsabilidades sobre estas últimas. Para poder enfrentar sus efectos, se debe considerar las necesidades y propuestas de ambos a la hora de planificar. En este sentido, la estrategia de desarrollo de capacidades de género en adaptación al cambio climático se ha enfocado en tres aspectos: Formación de lideresas, participación activa y acceso a recursos.

*“Hay algunos años que ya no podemos asegurarnos al tiempo como antes...ya no podemos decir que en febrero llovía...nuestros abuelos decían de tal fecha a tal fecha va a hacer frío, pero ahora ya no se puede asegurar eso”
(Rose Mary Vallejos-Soracachi)*

Formación de lideresas ante el cambio climático

Mujeres de los municipios de Charaña Soracachi, El Choro y Toledo, forman parte del grupo “Lideresas ante el cambio climático”, en el que mujeres de diferentes regiones del país están adquiriendo mayor conocimiento sobre el cambio climático, fortaleciendo su liderazgo y planteando medidas de adaptación/mitigación. Por otro lado, se ha replicado las enseñanzas de la formación en otras comunidades y grupos de mujeres de la cuenca.

APORTES DE LAS MUJERES AL PLAN DE ADAPTACIÓN AL CC



Participación Activa en elaboración del Plan de Adaptación

Representantes de la Confederación de mujeres campesinas, indígenas, originarias Bartolina Sisa del Departamento de Oruro, han participado de talleres para conocer más sobre el cambio climático y, desde sus acciones y visiones, plantear soluciones a corto, mediano y largo plazo, llevando su propuesta a la segunda mesa para la elaboración del Plan de Adaptación al cambio climático de la cuenca Mauri- Desaguadero.



Acceso a tecnología y recursos

No se puede hablar de una adaptación equitativa si no se garantiza igual acceso y control a recursos estratégicos como por ejemplo: agua y tecnologías. A razón de esto, para promover la equidad, las INICIATIVAS EXITOSAS SOBRE PRÁCTICAS DE ADAPTACIÓN han incluido el criterio de participación real y efectiva de la mujer, abriendo espacio para que ellas también puedan postularse a acceder a estos incentivos.



LAS REDES DE PRODUCTORAS DEL MUNICIPIO DE SORACACHI

El municipio de Soracachi, se caracteriza por la producción de papa, lácteos y hortalizas (zanahoria, cebolla, nabo, lechuga). En los últimos años el municipio ha ido mejorando sus técnicas y prácticas hacia una producción orgánica/ecológica, abasteciendo a mercados locales y departamentales, durante los meses de enero a mayo. Las redes de mujeres productoras, junto a sus compañeros productores, están promoviendo este movimiento de producción ecológica hacia otros municipios.

Fotografías:
Agua Sustentable
Periódicos La Patria y La Razón